

Beschlussauszug
aus der
Sitzung des Stadtrates
vom 30.10.2025

Top 6 Verlängerung des Kooperationsvertrages mit dem Kreiskulturzentrum Villa Fuchs

Der Vorsitzende erläutert die Vorlage. Die sehr gute Zusammenarbeit mit dem Kreiskulturzentrum solle fortgeführt werden. Er teilt mit, dass sich der Fachausschuss im Vorfeld mit der Thematik auseinandergesetzt habe und die Zustimmung empfehle.

Stadtratsmitglied Th. Schmitt (CDU-Fraktion) spricht sich im Namen der Fraktion für die Fortsetzung der Partnerschaft zwischen der Kreisstadt Merzig und dem Kreiskulturzentrum Villa Fuchs aus. Das Kreiskulturzentrum Villa Fuchs bereichere das kulturelle Leben in Merzig bereits seit Jahrzehnten. Bei der Zahlung des Förderbetrages handle es sich um eine freiwillige Leistung. Angesichts der aktuellen Haushaltssituation der Kreisstadt Merzig müsse man sich die Frage stellen, ob man sich diese überhaupt noch leisten könne und, ob man sich diese überhaupt leisten solle. Die Antwort der Fraktion darauf sei ein klares „Ja“. Daher bitte sie um Zustimmung zur Vorlage. Sie erläutert, dass selbst das Streichen aller freiwilligen Ausgaben nichts an der Haushaltssituation nachhaltig verbessern würde. Der damit verbundene Schaden für das Zusammenleben und die Gemeinschaft sei allerdings unbezahlbar. Kultur sei kein Luxus. Sie sei Lebensqualität und das Fundament für ein starkes Miteinander. Sie wirke gegen Einsamkeit und Angst.

Sie gibt einen kurzen Exkurs über die Geschichte des Kreiskulturzentrums Villa Fuchs. Das Kreiskulturzentrum Villa Fuchs sei für die älteren Menschen eine selbstverständliche Größe. Dieses existiere bereits seit 1987 unter dem Namen „Schule für Gestaltung“. In den darauf folgenden Jahrzehnten habe sich das Kreiskulturzentrum immer mehr zu einem professionellen Kulturanbieter und Kulturdienstleister entwickelt. Das Merziger Kinderfest gebe es bereits seit 1994 und sei inzwischen eines der größten Kinderfeste mit jährlich über 3000 Besuchern. Auch der „Merziger Kinder- und Kultursommer“ sei eine feste Größe und trage dazu bei, dass die Innenstadt belebt werde. Auch die Geschäftsleute würden davon profitierten. Bereits seit 2009 sei das Kreiskulturzentrum im Auftrag der Kreisstadt Merzig für die Musik- und Theaterreihe verantwortlich. Eine Erfolgsgeschichte mit steigender Abonnentenzahl. Vielfältige Ausstellungen und Kulturveranstaltungen in allen Sparten fänden weit über Merzig hinaus Beachtung und tragen somit zu einem guten Image der Stadt Merzig bei. Mit der Verlängerung des Kooperationsvertrages werde eine Erfolgsgeschichte fortgesetzt. Der CDU-Fraktion sei es wichtig zu betonen, dass auch die Initiativen der ehrenamtlichen Vereine aller Stadtteile eine große Bedeutung haben und noch stärker unterstützt werden sollten. Man wünsche sich, dass weiter darauf geachtet werde, Angebote für alle Generationen zu machen. Das Kreiskulturzentrum habe sich immer als Förderer der regionalen Kultur ver-

standen. Sie bedanke sich für die Unterstützung der ehrenamtlichen Vereine und Stadtteile und bittet um Zustimmung zur Vorlage.

Stadtratsmitglied Rehlinger (SPD-Fraktion) lobt das Kreiskulturzentrum Villa Fuchs als verlässlichen und kompetenten Partner, welches mit seinen engagierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und dem vorhandenen Budget in den letzten Jahren zahlreiche, tolle Veranstaltungen auf die Beine gestellt habe. Diese kämen nicht nur den großen und kleinen Bürgern, sondern auch den Kauf- und Geschäftsleuten zu Gute. Zudem bereichere es das Kulturleben und bringe zahlreiche Gäste und Touristen in die Stadt. Davon würden wiederum viele Unternehmen in der Region profitieren. Die SPD-Fraktion unterstütze die Verlängerung des Vertrages und sei sich sicher, dass das Geld, welches investiert werde, in guten Händen sei. Man freue sich auf viele tolle Veranstaltungen.

Fraktionsvorsitzender Klees (Bündnis 90/Die Grünen) schließt sich den Äußerungen der Vorredner an und drückt auch im Namen seiner Fraktion die Zustimmung zur Weiterführung des Vertrages mit dem Kulturzentrum Villa Fuchs aus. Kultur sei essentiell.

Beschluss:

Die Zusammenarbeit mit dem Kreiskulturzentrum Villa Fuchs wird im Rahmen eines Kooperationsvertrages für die Jahre 2027 bis 2032 beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
37	0	0